
Mesdames, Messieurs, 
Chères Invitées, chers Invités, 
Chères Ainées, Cher Ainés, 

Quel bonheur de vous retrouver en cette fin d’année, à la veille de Noël. C’est avec plaisir que je reconnais bon 

nombre d’entre vous et je me réjouis de vous voir ci-nombreux. En effet, vous êtes 1350 à avoir accepté notre 

invitation au traditionnel Noël des Ainés. 

Comme vous l’aurez certainement déjà lu dans la dernière édition du Meyrin Ensemble, dans lequel j’ai eu 

l’occasion de présenter mes vœux à l’ensemble de la population, l’année qui s’achève restera gravée dans 

l’histoire meyrinoise et ceci, pour plusieurs raisons. 

C’est le 13 janvier que la nouvelle était annoncée officiellement par Patrimoine Suisse: Meyrin recevait le Prix 

Wakker 2022 !  

Et le 25 juin, lors de la remise officielle du prix, Madame la Conseillère fédérale Simonetta Sommaruga l’a 

confirmé dans son allocution, Meyrin est « the place to be», le lieu où il faut être ! Et c’est apparemment le cas, à 

en croire les très nombreuses sollicitations d’écoles, de villes, de professionnels de la construction, suisses et 

étrangers, à venir visiter notre magnifique commune !  

Cela ne vous l’aura certainement pas échappé, même le Conseil fédéral a souhaité venir chez nous lors de sa 

sortie extra muros à Genève. Vous étiez alors plus de 1000 personnes à venir à leur rencontre faisant dire au 

Président de la Confédération, au moment de repartir, que de tous bains de foule qu’il avait eu l’occasion de 

vivre, celui-ci resterait à jamais dans sa mémoire comme le plus convivial et le plus riche en diversités et en 

cultures. 

Et quelle fierté pour mes collègues du Conseil administratif et moi-même de les recevoir et de pouvoir aller à la 

rencontre de la population à leurs côtés. Un jour indéniablement inoubliable dans une carrière politique au niveau 

communal. 

Il y a une autre fierté que j’éprouve et que je souhaitais partager avec vous, c’est la générosité toute meyrinoise à 

s’ouvrir vers l’autre, et en particulier à ceux qui sont dans le besoin. Que ce soit hier, au plus fort de la crise 

COVID avec la plateforme de solidarité, ou plus encore aujourd’hui en répondant présent à l’accueil de réfugiés 

comme c’est le cas avec les Ukrainiens. 

A ce jour, ce sont plus de 280 personnes victime de ce conflit aux portes de l’Europe qui sont accueillies dans 

notre commune, en collaboration avec l’Hospice Général. Les services de notre administration se sont mobilisés 

afin de faciliter leur arrivée. Plusieurs enfants ont pu être scolarisés dans nos écoles dans des délais très brefs 

car nous avons su relever les défis qui s’imposaient à nous. Nous avons aussi fait le choix d’engager une 

collaboratrice parlant leur langue afin de pouvoir mieux communiquer avec eux et leur transmettre ainsi toutes les 

informations pouvant les aider à s’intégrer à la population. 

La grande chance de Meyrin, c’est de vous avoir, vous qui vous investissez personnellement ou dans le cadre 

associatif pour faire de cette ville une terre d’accueil vivante et solidaire et je sais que là encore, nous pouvons 

compter sur vous. 

Cette solidarité prend encore plus de sens à la veille de Noël… J’aimerais avoir une pensée pour toutes les 

personnes qui sont seuls en cette période et leur témoigner ici toute mon affection. S’il y en a parmi vous 

aujourd’hui, j’espère que ce repas, moment de partage par excellence, puisse vous apporter tout le réconfort et la 

chaleur que l’on se souhaite tous à cette période. 

Nous pouvons tous, à tour de rôle, offrir et recevoir. N’hésitez pas à tendre la main à votre voisin, à offrir un 

moment d’amitié à une personne seule et vous recevrez en retour bien plus que vous ne le pensez. C’est le défi 

que je nous lance afin que tous, nous puissions voir la lumière dans nos yeux et dans les yeux de l’autre. 

 



Pour chacune et chacun de nous, cette période nous rappelle des souvenirs et signifie quelque chose de plus 

intime ou de plus personnel.  

Pour ma part, Noël s’est toujours fêté en famille et aussi loin que mes souvenirs me le rappellent, cela a toujours 

été une fête de partage et de joie. Mon éducation chrétienne me permet de rajouter que c’est aussi, et avant tout, 

une date où nous fêtons la Naissance d’un tout petit être, dans des conditions précaires, et qui pourtant vient au 

monde pour sauver l’humanité tout entière.  

C’est aussi la période durant laquelle on allume les bougies et où l’on sort ses décorations. Boules, guirlandes et 

lumières font leur apparition dans nos maisons et sur nos balcons. Vous en conviendrez avec moi, la lumière est 

aussi un symbole fort de Noël. 

Hélas, à ma grande déception, mais pour des raisons évidentes d’économies d’énergie, le Conseil administratif a 

pris la décision de renoncer à installer les décorations lumineuses sur les bâtiments communaux. Pour 

compenser, et vous l’aurez certainement remarqué, de nouvelles décorations non-lumineuses ont cette année fait 

leur apparition dans plusieurs endroits de la commune, plus particulièrement afin de marquer l’entrée dans 

certains quartiers. Nous poursuivrons le déploiement de cette première européenne (ce n’est pas moi qui le dis 

mais bien notre fournisseur) en 2023. 

Permettez-moi pour conclure, au nom du Conseil administratif, Nathalie Leuenberger, Eric Cornuz et moi-même, 

que nous formulions pour Meyrin le vœu que nous restions cette ville solidaire, dynamique et innovante qui nous 

caractérise et qui nous place souvent comme pionnière à bien des égards. 

Puisse la lumière de Noël vous apporter bonheur, santé et succès en 2023. Ce sont les vœux que nous vous 

adressons à chacune et chacun d’entre vous, ainsi qu’à vos proches pour la Nouvelle Année.  

Je vous souhaite d’apaisantes et lumineuses Fêtes de fin d’année et une belle fin de journée. 

Je vous remercie pour votre attention. 

 

 

 

 


